



Economía & Negocios

24

de noviembre es la segunda vuelta de gobernadores en el Biobío y otras 10 regiones del país.

Edgardo Mora Cerda
 edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

A menos de dos semanas de la segunda vuelta que enfrentará las propuestas de los aspirantes a Gobernador Regional del Biobío, Alejandro Navarro y Sergio Giacaman, este 24 de noviembre, ambos candidatos definen las prioridades económicas para la Región, que incluyen a sectores como el forestal y la pesca, entre otros.

Más en concreto, proponen acuicultura de tierra; un puerto en Lebu, promover empresas tecnológicas e incentivos tributarios e inversiones, particularmente, desde China, en uno de los casos, junto con un tren rápido entre Concepción y Santiago.

Forestal y pesca

Alejandro Navarro planteó que hay que enfrentar dos problemas graves: "Primero, es la crisis pesquera por el cambio climático donde hay situaciones que ya se están viendo por la ausencia de merluza, sardina y anchoveta que va a requerir un enfoque de mediano y largo plazo".

De acuerdo con el candidato a gobernador por la izquierda, "la alternativa (a la crisis de la pesca) es acuicultura de tierra. El cambio climático profundizará el desplazamiento de los grandes cardúmenes dado el calentamiento de la columna vertical de agua y eso aumentará los costos de pesca pero puede también inhabilitar la pesca, particularmente, por el alcance de nuestra flota artesanal y eso requiere de una nueva dimensión de desarrollo. No digo reconversión, porque hemos fracasado en la Región y esto requiere también una evaluación y el desarrollo de nuevas opciones dentro del ámbito afectado, es decir, cultivar peces, y en la Región lo podemos hacer".

En tanto, Sergio Giacaman indicó que las prioridades económicas de la Región, en su caso, "están asociadas al proceso de desindustrialización que vive Biobío cuyo mayor ejemplo es lo que ha pasado con Huachipato. Eso ha tenido como consecuencia una crisis de empleo y, por lo



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

A MENOS DE 2 SEMANAS DE LA SEGUNDA VUELTA

Industria forestal y pesquera concentran prioridades económicas de los candidatos a gobernador regional

Las propuestas incluyen acuicultura de tierra, un mejor puerto en Lebu, un tren rápido Concepción-Santiago, junto a más empresas de base tecnológica, incentivos tributarios e inversiones desde China.

mismo, en nuestra propuesta de programa pusimos lo necesario que es defender los sectores productivos de la Región. Esta es una Región en que sus principales sectores productivos son el sector forestal y el sector pesquero y, además, transformarla en la capital logística y portuaria del sur de Chile, al menos".

En ese contexto, agregó Giacaman, "nuestra preocupación, por ejemplo, está asociada a generar en el sector forestal algún tipo de subsidio para la plantación de pequeños forestales, lo que no está en la agenda formal del Gobierno, quizás, lo podemos impulsar desde el Gobierno Regional. Por otro lado, fortalecer la alianza entre el mundo artesanal e industrial en la pesca".

A su vez, Navarro apuntó a que "la industria forestal está de salida. Hay quienes cuestionan el modelo de plantaciones, nunca he sido participante de él, es una realidad, han estado ahí y por largo tiempo. La industria forestal no se moverá de la región del Bio-